
第八五七次會議－一九六一年十月十八日 47 

第八五七次會議

一汜＊－年十月十＾日星翔三午前十咔五十分紐約

主麻： Mr. Hermod LANNUNG （丹麥）

議程項目五十四

一九六二會計年度概算 (A/4770, Al 

4813, A/ 4814, A/ 4910, A/ 4918, Al 

4919, A/ C.5/ 869, A/ C.5/ 870, A/ C.5/ 

874, A/ C.5/ 877, A/ C.5/ 878, A/ C.5/ 

881, A/ C.5/ 882, A/ C.5/887, A/ C.5/ 

L.674）（犢前）

一娘計論 （續前）

-. Mr. DAHLGAARD ( 丹麥 ）， 提及錫蘭代

表在第八五六次會議上所發表的意見，並且特別控明

丹麥代表園在第八五二次會議上對蘇聯主張改緝祕書

處一案所作的批評， 係對該案全部而發。 他認爲蘇聯

提案過碁其詞，不大符合聯合國的利盆。再者提案的

時楓也不恰當。但這絕對不可認爲丹麥代表團想否認

蘇聯立場中若干正當合理之處。該國若干意見， 如關

於職員地域分配問題的意見， 當然應該予以開誠佈公

的討論。丹麥代表團並沒有特別就職員地域分配問題

發表意見， 因爲它覺得無論在各代表團或祕書處內都

沒有人眞正否認社會主義國家職員名額不足的事實。
不過要想立刻改善目前的情形而又不妨礙祕書處的工

作， 恐怕不大容易。這整個問題應該用冷靜的實事求

是的態度去處理；激烈的爭辯祇會敗壞氣氛， 阻撓進

展。 不錯， 誠如蘇聯代表所說， 設法補救目前不平衡

狀態的努力， 迄今沒有多少成就， 但是將這間頲作一

比較深入的研究， 也許可以瑨出社會主義國家本身對

那種努力的失敗， 至少也負有一部份責任。把不能接
受蘇聯提案現有內容的各鬮代表團說成懐有不純潔的

動楓， 並沒有什庶好處， 而且這種指捲反而會使大家
不以富有建設性與和衷共濟的桔神來處理這個問題。

丹麥代表團除了想以一切可能的方式來幫助這個問題

的解決以外， 沒有其他任何願望。

二． Mr. ANDON! （阿爾巴尼亞） 說， 其他各國

代表團對珌書處目前的畸形組織和本組織費用逐年的

不合理增加，皝然已作非常充份的論述， 所以他只想

提及阿爾巴尼亞代表團認爲特別重要的其他若干問

題。 阿爾巴尼亞對若干帝國主義國家尤其是美利堅合

衆國想把聯合國由一個和平的工具變成一個圖謀它們

本身私利的工具的作法，深感槀慮。爲了達到它們的

目的起見， 它們利用目前偏靈一方的職員分配情況和

本餌織會所設在紐約的事實。就這幾熊來說， 他祇有

贊同蘇聯代表所表示的意見。

三． 目前祕書處內少數會員國經由它們擔任重要

職位的國民來操持本緝織， 這種情勢不僅畸形， 而且

對本組織的前途來說也很危險。祕書處違反憲章，僭

取了純係其他楓關特別是安全理事會特權嘀隅以內的

種種職權而且還在繼續行使這些職權。各關係國家使

得祕書處認爲它自己是居於各主權會員國之上的一種

世界政府。

四 ． 憲章制訂人幾經爭論和妥協， 設法建立了一

個能夠保證國際和平與安全的溟正國際緝織， 審憤地

確定了各備不同楓關的界限和職權， 因爲他們深知唯

有通過集體的努力， 本組織才能履行它的崇高任務。

自從聯合國成立以來，蘇聯及其他社會主義國家曾盎

一切努力改進珌害處的結構和成份， 其目的在將本組

織加強而非將它削弱。如果那些提案已經涌過， 委員

會現在便不會遇到目前這種嚴重情勢，可是那些提案

卻一貫地受人忽睍了。帝國主義國家曾經施展愈來愈

大的影響， 誘使祕書處在剛果、 寮國及其他地區採取

一種違背憲章的政策。在目前國際情勢之下， 改緝祕

書處， 使三儲主要國家集團一一社會主義國家、 中立

國家和美國軍事同盟關家＿一都有充份人員參加，這

－燕比以前任何一個時期更爲必要。

五． 若千代表團對本組織財政狀況表示憂慮， 但

是如果財政管理完善，本組織便不會陷於今天這個地

步。阿爾巴尼亞完全贊成蘇聯和羅馬尼亞主張將本組

織經常預算和維持國際和平與安全預寡及提供技宿與

經濟協助預算分開的提案。經常預算行政必須嚴守經

濟原則，因爲這個預算一定要穩定下來才行。 凡未經
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核准的工作，如聯合國匈牙利問題代表的工作，共費

用都不應該由鉍杏處承擔。就上述那項工作來說，鉍

害處不僅違背了財務紀律而且從事了冷峨活動。

六．最後他要堅決地強調，爲某些在編製經常概
弈時並非眞正不能預料的工作提出追加概寡，那個辦

法完全不可容許， 必須予以停止。

七． Mr. EMEME （奈及利亞 ）力言本緑纊的基

本目的，在於實現國際合作一一這是奈及利亞所堅決

相信的一個觀念。不幸若干會員國並沒有把這倨目標

放在心中。本緝織似乎成了三個主要國家集囷一~肚

會主義國家、西方國家和中立國家－＿一而與頭兩類國

家站在一起的，又有其他許多國家的代表團。奈及利

亞拒絕和任何一國或國家集囷溍齊，它對政策的決定

完全基於何者符合本國利盆的獨立判斷，但是它並非

中立，因爲它已在積極參與實現國際和平與安全的努

力並且在非洲承擔了很多的事悄。他籲靖＇，結盟＂國家

放棄無盆的論戦而以從事國際合作爲目漂。要想聯合

國成爲國際和平的有效工具， 憲章精神必須經常保持

才行。

八．談到行政問題，他說至少就目前而論，奈及

利亞代表圏不贊成蘇聯代表將會所逹離紐約的提議。

紐約有若干缺照：費用昂貴，種族問題使非洲各國代

表感覺鑠堪，大多數代表團在美國政府影響之下很難

自由發表意見。可是大家不應忘記，美國並不怕做聯

合國的東主國聽由國際肚會仔細察溍。南非就絕對不
會這樣做法。此外，美國既是本組織經費挺款最多一

個國家，那末讓它得到若干補償，也是情理之常。最

後，將聯合國會所遷到某些多事之區以謀料粉的解

決， 也不能算是切合實際的舉動。爲了這些理由，會

所仍應設在紐約，徂大會並不因此而不能在世界其他

任何地燕舉行會議，如果大會能在各區域辦事盆輪流

開會，對國際緊張局勢的緩和，也許會有硐助。

九．奈及利亞代表團以如釋重負的心悄歡迎由一

人繼任已故韶書長遣缺的協議。任何人甚至蘇聯代表

也沒有誠心認爲＂三頸馬車＂制度是最適合於聯合國執

行部門的辦法。那僻制度顯然不切實際，紙會使本緝

織工作陷於癱瘓狀態。

一o . 不過＂三頭馬車＂的制度雖然可以不用，但

是蘇聯提議所根據的理由，卻不能一筆抹殺。蘇聯代

表對地域分配不公平悄形所表示的不満已由珌害處工

作及組織專家審查委員會報告書(A/4776 and Corr.1) 

完全瞪實。非洲各國乜有同樣不満的理由。奈及利亞

祇有一位區民擔任決策職位， 而在八十二名次長以及

主任、局長、處是｀ 司長之中只有三名是非洲人；至

於下級職員」詆有八十六人來自非洲，而共中三分之

一卻來自南非共和國。後一個情勢必須立刻加以檢

討。珌書處高級職位應重新分配， 使非洲國家得到比

校妥善的分配， 而將南非除外。

一． 奈及利亞代表團贊成設認書長一人並由代

表各個地理區域而非代表各種政治思想的次長若干人

組成一個內閣。代表每一地區的次長非徵得該地區各

國同意不得選用。奈及利亞很願意和其他非洲國家合

作推荐一位代表非洲的適當次長。

一二．奈及利亞代表團在討論職員地域分配問頲

時，將提出具體提案。他深信甚至現在那些因爲不均

衡狀態而處於有利地位的國家也很願意將祕書處內部
加以合理的調整。堅持改組的各國代表團最好不用漵

烈的指搖，以免氣氛更趨悪化。

一三．奈及利亞代表團反對穩定預算，理由提簡

單，聯合國承擔的責任是無法穩定的。現在幾十個國

家剛剛脫離殖民主義需要聯合國協助，要想把聯合

國承擔的責任穩定下來乃是不可能的事。雖然維持和

平與安全的費用， 無人主張加以稷定，但是關於吡會

和經濟方面的費用，池們卻想要穩定下來。不過祇要

非洲各國一日缺乏學梭、啓院和自行供應最低牛活必

需品的資金， 那些方面就一日不可能穩定。奈及利亞

塽內悄勢十分急迫，需要聯合國採取行動。如果蘇聯

能將瞥生通過聯合國供給奈及利亞， 那末奈及利亞一

定會熱烈歡迎。奈及利亞在敎育方面也需要協助。聯

合王國和美國正在盡力給予協助，但是有待協助之處

還是很多。美國派遣和平工作團前往奈及利亞，值得

慶賀，但是該團的管理不善，如果不採取補救持施，

可能達不到它原定的目的。無論如何」此類雙邊辦法

對於發展落後國家的種種問題並沒有提出適當的答

案。現在需要的是聯合國的行廁；至於奈及利亞應該

接受何國專家的事，它不願碼償任何宜傳。這些專

家，無論來自『士會主義國家或者來自資本主羲國家，

祇要他們能幫助奈及利亞的經濟發展，都將受到同樣

歡迎。

一四．最後， 會員國不能或不願繳納它們的攤款

一節， 誠可惋惜。要想本組纖緤繽存在下去」會員國
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一定要負起它們的義務才行。如果若干會員國繼續不

付款項，奈及利亞便要提議懲罰措施決不遲疑。但是，
大家應該注意，不可濫用憲章規定致使這些國家得有

不付款項的藉口。亳無疑問，如果若干會員國能不破

壞阻撓憲章的宗旨， 聯合國便不會破產。他鋨請彼此

利盆衝突的各國集團不以公然或暗中反對的行爲，阻

撓本組織維持和平與安全的工作。

一五． Mr. KOLBASIN （白俄羅斯蘇維埃社會

主義共和國）說，聯合國當前的財政危楓，應由珌書處

幾位高級職員負責，因爲他們不肯將開支保持在合理

的限度內，也就是說，他們沒有注意大會的決定。從

討論的情況滘，許多會員國對於聯合國預算的繼續增

加都表示關懐，祇有丹麥代表在第八五二次會議的發

言中把這種情形當作是聯合國工作健全成長的一種表
示。不過，衡量這種成長，倒有一個更好的標準－~

即在解決裁軍及殖民主義等問頲上的進展程度。促進

發展落後國家的發展需要大量資源；因此鉍書處非但

不可超出核撥經費的限度，而且還要有所節省才是。

目前這兩件事都沒做到。

一六．一九六二年度概寡 (A/4770) 有着過去棍

募的一切缺盤，而且數額太高，共一部份原因就是這

裘面包括了維持聯合國匈牙利問題代表這類無盒的開

支在內。委員會應該設法使聯合國資金不用於冷戰目

的。珌書處高級職員並沒有採取必要步驟， 將那些早

已沒有用處的特派團的開支取消。

一七．白俄羅斯代表團認爲現在遁個時侯應該將

開支穩定於適當水平，膽出資金來協助發展落後國家

進行發展計劃。預算編制程序必須加以改善。 一切非

行政開支都不應該包括在內，那棵一來，像剛果行動
那一類違反安全理事會命令的工作，就不能由經常預

算內撥款辦理了。

一八．目前概算不能令人満意，因爲它是由一個

在緝織上已經失時而不能反映目前世界各曦均勢的祕

書處所編製的。要想獲得進步，韶書處上層楓構就非

改緝不可。蘇聯代表闕於職員地域分配的立場，至少

得到了聯合王國一家報紙的了解，這家報紙促請西方

國家對於蘇聯的要求採取更有彈性的態度；可是它們

並沒有那樣做。它們很満意這一儲讓它們佔便宜的辦

法，甚至連蘇聯提案所根據的理由也不願意考慮；然

而那些理由卻是很正當的。鑒於憲章簽訂以來世界悄

勢發生的激烈改變，祕書處上層楓構不能繼續不變。

在祕書處目前組織之下，無法保證聯合國決議的執行

能夠符合大多數的利盎，這一禁已經剛果行動證明

了。現在祕霫處的成份主要代表北大西洋條約組織國

家的利盒；百分之七十的職員是美國國民以及和美國

結有軍事同盟的其他西方國家國民。鉍畫長辦公顥和

經濟及社會事務部內，他們所佔的百分數，分別爲百

分之九十及百分之八十七。若干部門根本沒有蘇聯或

任一非洲國家的國民。這種悄形完全不能令人接受．

而且對聯合國本身的存在也是一種嚴重威脅。

一九．蘇聯主張改組聯合國的提案係由蘇聯政府

領袖赫魯曉夫先生於第十五屆會向大會致詞時提出， 1

他當時說得磯對，聯合國不應表現北大西洋條約組織

的形象，而應具有廣泛的國際性，把三個主要國家集

團同等代表出來。唯有那樣，聯合國的工作，才能符

合世界各國人民和平合作的普逼利盒，而不專重任何

一組國家的狹隘利盒。目前國際問題唯有在所有大小

各國主權受到充分怠靈的情況下才能解決。

二o. 最與事實不符的一句話就是說蘇聯提案的

用意在於癱瘓聯合麟；任何人一定都很浦楚，世界上

已經發生重大的變動，而這種變動還沒有在聯合國的

組織上表現出來。白俄羅斯代表園認爲爲了持久和平

和國際安全，聯合國就非改組不可，因此它贊成蘇聯

關於這個問題的提案。

二一．最近幾年珌書處高級職員開始漠視或暗中

破壞安全理事會的決議案，擅作解決蜇要政治問題的

主張，而事實上本組織創始人卻只將解決這種問題的

賁任交給安全理事會。舉例來說，剛果的大規模行動

就是這些職員在規避或歪曲安全理事會決議的方式下

進行的。

二二．白俄羅斯代表團堅決反對祕書長關於本線

織工作之常年報告書的弁言（A/4800/Add.1），因爲那

裏面對於許多提出韶害處改組問頲的國家有侮辱的言

論，同時也因爲它蔑颯了和平共處的原則。在那篇弁

言內珌書處脫掉了它的中立外衣，明顯地站在反對和

平共處者的一方面。

二三．祕書處用人過多；一九六一年內永久任用

及就地錄用的職員， 從四，O七八人增至五，0三四

人。永久職員的工作往往和臨時職員以及主要由西方

l 大會正式紀錄，第十五屆會（第一期會議），全體會議，

第八六九次含議o
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國家聘來的專家和諮議人員的工作靈臺。同時，現在

本組織的經常預算不僅包括行政開支而且還包括預算

以外經濟及社會方案所需的經費。就在這種情形下 ，

大量資金流到祕書盧的手中，由它爲了殖民國家的利

弇，隨便動用， 不受監督。

二四． 珌書處現在不是一個眞正具有國際性的執

行楓關， 它在行政上偏向一方的情況， 對它的工作大

有妨害， 必須立刻予以矯正。例如技術協助局的成

員 ， 就忠實反映了殖民國家的利盆，以致社會主義國

家對技術協助擴大方案的捐獻未能獲得有效的利用，

甚或根本未獲利用。

二五 ． 在目前國際情勢下，聯合國所有各楓關必

須採取顧及各組國家合法利盆的一致決議。如果一緝

國家繼續支配聯合國的一切工作， 利用珌書處爲其工

具， 那麼聯合國便不可能成爲協調各國行動的中心；

祕書處必須由可以表現各組國家合法利盆的人們來主

持而且必須完全接受安全理事會的指導。澈底改變聯

合國組織及其執行楓關以確保三組國家均有同等足額

分配的提案， 有利於國際合作， 而且也可以加強本組

織。

二六．白俄羅斯代表團還認爲爲使祕書處及各國

駐聯合國常設代表團獲得比較有利的工作環境起見 ，

應該考慮將聯合國會所自紐約遷往其他適當地熊的問

題，以免本組織遺受外界的壓力。

二七． Mr. KAOURA （奈及利亞） 說， 如果有一

侷文件載明在大會開會期間及工作消閒期間印刷、 電
話、 翻譯及傳譯等項目的費用，對於新獨立的國家便

有很大的幫助。

二八． 他促請主席特別注意做到委員會遵行工作

日程， 以免延長第十六屆會開會期間增加額外開支。

二九． 奈及利亞代表團認爲珌書處應由一位珌書

長主持， 至於他是否來自東方或西方，則無關宏旨。

三O . Mr. NOGUEIRA BATISTA （巴西） 說，

祕書長在編製一九六二年度概算時所訂將開支儘量保

持於本年度現有數額之內的目標不能實現， 巴西代表

團深覺失望。概算增列了人事費二，二九二，五00美

元， 擬將技術協助經費削減二百萬元， 特派團經費削
減二三七，六五0美元， 以資抵銷。諮詢委員會建議

削減一，一三O ，六五0美元， 其對象以人事費爲主。
後來祕書長提出修訂概算六』＼O七，o五0美元，以

應付經濟鷲社會理事會決議所引起的新開支。並供珌

害處高級職員預定增薪之用。 巴西代表團不僅關心開

支的不斷增加， 因爲在目前聯合國經濟困難狀況之

下， 那是一個嚴重的問題，而且也關心概募的實際編

製情形， 因爲那件事與本緝織聘支的增長有關。

三一．概算可以刪減，因爲裹面有許多項目並非

具體的收入或開支概數。例如增設永久及臨時職位的

提議， 即與預算編製法規不合；這種職位的設噩應該

由大會決議案具呤規定， 概算胝應反映這種決諏案實

施時所需要的經費。

三二．此外，開支的分類，似乎也沒有一個劃一

的標準。例如第五編一一技衍方案一下的開支，係

按工作性質分類；而第七編一一聯合噩難民事宜高級

專員辦事處一一下的開支則又按行政單位分類。就整

個祇算論，以行政單位爲分類標準比較合理，其他標

準應居次要地位。

三三． 再者， 棍算對行政和業務開支， 未加區

別，可是事實上爲了決定翎款及攤款方法起見， 這種

劃分卻不可少。

三四 ． 巴西代表固認爲大家對他所說的問題應該

特別留意，以便提高聯合國行政的紀律和增進祕書長

職位的效率。大會雖然應該和祕書長儘且合作， 但它

卻不應將本身權力的任何一部份交給祕書長。

三五．本組織的財政， 因爲和平維持工作經費籌

措方法所牽涉的政治和法律問題，以致發生了一種可

以預料到的現金短絀現象，爲數之大， 巴西代表團非

常憂慮。此種短絀現正暫由技嚮協助資金項下墊款彌

補。爲了巴西代表囷也贊同的政治理由 ， 技術協助資

金業已移作與其主要目的不同的用途。巴西代表團認

爲促成現金短絀現象的軍事費用 ， 性質很特殊，會員

國供給這類行動所需經費的義務， 要着據以採取這類

行動的決議案之性質而定。

三六 ． 最後， 他認爲改善本組織財務條例對其財

政困難的解決可有很大幫助。修訂棍寡和追加概算的

當然核准，在預算中設立新職位， 將預算各款經費無

限制流用， 以及關於臨時費用的相當寬大規定在在鄉

是會使開支不夠嚴謹的因菜要想本組織立於穩健的

財政基礎之上，這種不嚴謹的開支就必須避免。此外

宜考慮對於各種預算以外資金的動用加以某種嚴謹的

規定。
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三七． Mr. KITTANI （伊朗）說，他在一般討論

中發言時，不想討論珌書長職位問題， 因爲尖刻的辯

論對於正在進行中的微妙洽商不能有什療推進作用 ，

反而會使各方的立場更加僵棄，問題的解決頁加渺茫；

他也不想討論聯合噩剛果行動或本緝織現金情況，不

過他要說明一熙，如果只把這個問題當做一個不繳攤

款的問題就未免把問頲溍得過於單純了，那是浪危險

的；事實上這個問頲反映一穫更深刻的更基本的政治

危楓。同樣地，他也不想提到祕書處的地域分記問

題， 因爲所有會員國都知道一九六一年的世界和一九

四五年的世界大不棺同，也知這職員的地域分配，尤

其是高級職貝的分配， 不合理想，應該盡量設法改

正，也知道那些園家尤其是社會主義國家要求獲得比

較均衡參加的觀黯，不應不予理會。現在他擬僅就聯

合國預算和行政問題發表該國代表團的一般意見。

三八．膈於預算稔定這個重要問頲，他認爲＂穏

定＂一詞幾乎成了一個口號，有着許多意義不同的用

法， 因此在把它用到贍合國上面時暱該加以明確界

定。所謂德定是不是說要武斷地規定一個限額鬼？那

一個步樣會嚴莧妨礙會員國實施憲章的其他規定。再

不然，是不是說要使預算完全或幾乎完全陷於停滯狀

態呢？ 伊朗代表團反對預算停滯，原來它相信聯合國

是一個年靑的成長的有活力的緝織，其工作只能由憲

章條款及會員國願意把這些條款變成有效集體行動的

程度來決定。事實上伊朗代表團十分歡迎聯合國工作

表現一穂廷設性的有計劃的成長，不過它現在不擬討

論達到那個目的的方法和程序。

三九．在委員會面前的文件中 ， 另外一個差不多

等於口號的成諲就是＂最大的效率和節省''。實際上，

這種事是絕對不合有的，它祇能是一個想要努力實現

的理想。因此，問頲並非珌書處是否以最大的效率與

節省進行工作，而是它與那個理想接近到什麼程度。

珌書長和大會的努力應該根據逍僙標準來判斷。可以

繃短理想和事實兩者閭距離的措施，計有嚴格遵守大

會議事規則第一百五十四及第一百五十五兩條以及經

濟蹙『士會理事會議事規則的相當條款，和更加審憤編

製初步溉算。會議經費概算，由原提議之日起至經濟

蓬社會理事會或大會核定之日止，往往有增加的趨

勢，應該進一步設法制止。每年概算通常在前一年最

初三個月內開始編製，這個事實， 也使問躡更趨複

雜。經濟豎社會理事會主要屆會定於七月份及八月份

舉行的辦法， 就是表示那個擴關必須核准若干以後還

要修訂或追加費用概鏵的計劃。大家似應考慮理事會

在一月份或二月份召開會議的意見。那樣一來，凡理

事會所作任何涉及支出的決定便都可以提交諮詢委員

會夏季會議討論。如此，便可將確定的祇算和諮詢委

員會的建繳早在大會膊藩以前即行分發。

四o. 許多代表認爲諮詢委員會對於一九六二年

度概算所建議的核減數額相當溫和或微小。道並不完

全正確，因爲就若干項目來說核減數額大於一九六一

年度所建議的核減數頲。財務主任決定不對核減數額

表示異議， 也許是使入發生錯覺的原因。

四一． Mr MORALES （ 珌魯 ）說，若干代表團

對於某些政府未能負起有關聯合國的財政義務一黠 ，

曾經表示詫異。珌褘代表郾卻要強調指出，大家非將

完全基於政治原因而未交貲的國家和因爲財政或預弈

困難或內部危楓而未能交費的國家加以區別不可。如

果會員國能對憲章第四十九條及第五十條多加注意 ，

若干已經發生的財政問題也許會比校容易解決。本組

織的義務日盒增加，因此不能希望聯合國鬨支保持不

變。

四二． Mr. ZEPOS （希臘）說，諮詢萎員會對一

九六二年度概算所建議的核減數額頗少， 足以證明概

算編製的謹慎。希臘代表團認爲諮詢委員會所建議的

脛費數額合理 ， 願予支持。希臘代表園並不因爲一九

六二年度擬議預冥較以前各年度爲高而感覺不安。聯

合國是一涸新的富有活力的和正在成長中的組織，開

支增加實甚自然，且就大髓上說，增加的數額並不過

分，而從它所必須應付的種種情況和環境來看，尤其

是如此。

四三．希臘代表團贊同聯合王國代表團的意見，

認爲祇要對本組織效率沒有妨礙，就應該以節約和緊

縮爲本緝織的政策，同時並應建立和實行一種經過妥

善考慮的優先次序辦法。它已經注意到一九六二年度

總概算爲了要和一九六一年度核定經費數額接近起

見，曾將前託管領土及其他附屬國家技術協助特別經

費減少兩百萬美元以抵銷一筆為數大約柑同的擬談中

人事費增加額。

四四 ． 希臘代表團對若干會員國未能繳納它們所

分攤的經費一盤，並不憂慮。祇要會員國認眞地負起

它們所承擔的羲務．祇要大家有爲全髖會員國利盆而

維持本緝纖的願望，那些問題無疑地總會獲得一個解

決。
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四五． 使希臘代表團惑聳不安的是若干代表團所

持的一種理論： 會員國詆應供拾它們所贊成的聯合國

工作的經費而不應供給它們所不贊成的聯合國工作的

緤費。本緝織今天現金狀況的危急就是這稱政策及其

實行所產生的結果。痲聯代表團及其他若千代表團認

爲維持國際和平與安全的費用，不局於憲、章第十七係

及第十九條的熵圍， 而應適用第四十三條的規定。希

臘政府不能同意這種瑨法，他相信大多數會員國政府

也是如此。肚會主義國家既不遵行大多數的決定， 又

不認爲應該請大會轉請國際法院就維持和平工作的費

用是否爲憲章第十七條所稱之本組織費用一顆提出諮

詢意見，這種悄形很值得注意。

四六．希臘代表團對社會主義國家改變韶書處組

織的建議，也機關切。它們關於地域分配的理由以憲

章爲根據之處似校少， 而基於政治目的之處似校多。

四七．希臘既是一個小國， 所以很希望聯合國能

以最低限度的費用儘盎發揮效能．它贊成指派一位祕

睿長來主持一備獨立的祕書處，並主張嚴格遵守憲章

第九十七條至第一百零一條的規定。希臘代表團將投

票贊成符合憲章規定的辦法來解決聯合國間題。

初諭（積前）＊

第五款． 躪員敖費 (A/4770, A/4814, 

A/4910, a/C.5/874, A/ C.5/ L.674) 

四八．主席 指出諮詢委員會建該 (A/4814, 第

一八五段）將韶書長所提撤數二，一六O, -t;OO美元

(A/4770) 核減一二六，七00美元。韶杏長又曾提埔

增撥經費二六，000美元， 以應經濟噩社會理事會

決議所引起的需要(A/C.5/874）， 該項請求業經諮詢

委員合核准 (A/4910， 第十七段）。因此諮詢委員會

建議核准將經費總額共爲二，O六0 ,000美元。

四九． Mr. HODGES （聯合王國）說， 第五款概

數反映了祕書處的國際性和本緝織區域經濟委員會的

廣泛分佈。 但是因爲這等數字1民大，所以聯合王國代
表團認爲應使那些採取涉及本款經費決定的概關以及

各會員國政府深切注意節約和合理計劃的必要。

五o . 聯合王國代表團歡迎諮詢委員會報告杏

(A/4814) 第一八三段內所敍述的新訂飛楓旅行，等級

＊ 續第八五五次會議o

辦法。它也贊同諮詢委員會在第一八一段最後一句內

所作的建瞰。

謗拘委頁令栻損第五款埕賣.:::.,0*0 , 000美

元的走祇(A/4814，第一＾五段及A/4910，第十上段）

涇，A*十五票對＊汤情通緝

第六敖． 戢員最務條例附件壹第.::.項及第三項汎定之

公費；交祿費 (A/4770, A/ 4814, A /C.5/L.674) 

五一．主席指出諮詢委員會建議 (A/4814, 第

一九O段） 核准祕害長所提概數一00 ,000美元

(A/4770) 。

菸的委員令栻接第＊款涇差一00,000美元

的迂議 (A/4814，第一-tuO段） ｀主以六十六票封禾；；1J

社通過。

第七款．房令汊房地吹夏費（A/4770, A/4814, A/ 

4918, A/C.5/877, A/C.5/887_ , A /C.5/L .674) 

五二．主席促請注意，諮詢委員會建議 (Al
蟑14, 第一九八段）核准祕書長所提柩數四，0三四，

五00美元 (A/4770) 。 它還核准了 (A/4918, 第十

五段）珌書長爲萬國宮現代化而增提的概1數二一0,

000美元(A/C.6/ 877)。此外， 委員會在討論第二

款概數時已經知道， 誥詢委員會建議 (A/4918, 第十

九段）在聯合國應用科學技嫡造福發展較差地區會議

棍數總額中， 有一筆一二0,000美元的數額應列

入第七款而不應列入第二款。因此所建議的第七款經

費總額計爲四 ，三六四，五00美元。

五三． Mr. . PRICE （加拿大）提到珌害長關於

在智利桑提亞哥建築聯合國大疫的報告害 (A/C.5/
887 ），對智利政府給予拉丁美洲經濟委員會的協助，

表示加念大代表團的感謝。加佘大已決定參加該委員

會的全部工作，因此加拿大政府對現在桑提亞哥提供
的種種便利，尤其覺得可貴。．

五四 ． Mr. GREZ （智利） 對加拿大代表園所說

的話表示感謝。

認的委員令核接第上款孳靑繶頫四，云六四 ，五．o

0萁元的迂議(A/4814，第一元＾段 ， A/4918, 第十

玉段及第十如反）綠以六十，、票封禾;;J}贛通遙。

委員令鑒悉秘言天間於在蒂利桑提亞子迂築描令

囷大屋的租告書 (A/C.5/8矽）。
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第十二款．持｝~ftJfl (A/4770, 

Al品14, A/C.5/L.674) 

五五．主席指出諮詢委員會建謠 (A/4814, 第

二三O戾）核准祕書長所提衹數七四，六00美元．

認讠勺委員令栻接第十.:::..$k烴靑上四，＊00美元

的走試 (A/4814, 第..::..::.0段）涇以五十」、票對六票

物積通過，奎根考..::.0

午4文一特敬．令

第八五八次會議

一心六一年十月十＾日星朔三午亻文三峙.::.十分紐給

主启： Mr. Hermod LANNUNG （丹麥）

議程項目五十四

一九六二會計年度概算 (A/4770, A/ 
4813, A/4814, A/4910, A/4918, A/ 
4919, A/C.5/869, A/C.5/870, A/C.5/ 
874, A/C.5/877, A/C.5/878, A/C.5/ 
881, A/C.5/882, . A/C .5/887, A/C.5/ 
L.674）（靖前）

－策計訟（續前）

-. Mr. VENKATARAMAN （印度）說，預算
以經費的名目表明會員國請聯合國在政治、經濟、及

秕會各方面所做的工作。． 第五委員會的任務是要非常

謹愤地審核一切撥款請求，以便確保經濟和效率互相

酣合。在履行它的任務的時候，它有幹練而專心擔任

它的不愉快工作的行政及預算問題諮詢委員會的協

助。祕書處本身已經以接受委員會關於一九六二年概

算的建議而確認委員會的工作價值。

二． 現在的預算格式不能接受爲不得修改的。反

對它的主要理由是薪俸工賓及旅費都歸併在一起，因

此難以確定費用和它們有關的工作計劃之間的任何隔

係。幸而，在有增加職員的請求的時候，諮詢委員會

要證明職員應該增加的工作或方案的詳情。由於人事

費幾乎等於全部總預篡額的三分之二，迢種查核是必

要的。

三．爲了經濟的顧慮已經使得第五委員會及諮詢

委員會反對經濟暨肚會理事會的各專門委員會屆會排

定過多的趨勢。泌害處工作緤織審査專家委員會也曾

經發表意見，認爲經濟暨肚會理事會應審核＇，理事會

所區各專門委員會的工作方案，尤其應該注意會議的
次數"(A/4776 and Corr.1, 第一七五段）。希望理事

會會處理迢侗軍大問頲，而並不把它讓各專門委員會

自作決定。

四．第十八款一特派團一有一個節省的楓會。

因爲特殊的政治情勢而由安全理事會或其他楓關設置

的這些特派團，甚至在悄況已經完全改變以後，還是

有繼續工作的傾向。設立這些特派團的各楓關，儘可

以研究把它們結束或者至少把它們的職員裁減的可能

性。印度代表團還要請委員會注意大會議事規則第一

五五條顯然已經被聽任變成一段空文的事實。不過 ，

要緊的是大會的每一個委員會應該在採取任何決議以

前，不但知道它自己的決議所牽涉到的經費問題，而

且還應該知道同一屆會其他委員會所採取的一切決議

所牽涉到的經費問題，以便確定相關的優先次序。

五． 聯合國財政情況最使人不安的特徵就是現金

墳況的惡化，以及會費積欠的增加。聯合區不但已經

借了錢（從周轉基金借支二千五百萬美元，而把那個

基金用完了，又從特別準備金借了三千二百萬美元）

而且還有未消償的四千七百萬美元債務，尙且可以想

像到了一九六一年終，會費的積欠會有九千寓美元左

右，也就是多於聯合國經常預算的一倍牛以上。這種

情況對於本組織的士氣有危險。顯然，關於在剛果的

工作，本詛織並非不該受責備。不過， 假如本結織維

持和平的工作大部分要依賴能夠自費供給大批部隊的

國家，那就慘了。關於這一顆，他要特別說明，他本

國政府已經爲聯合國供給了大批部隊， 而一如文件

ST/ ADM/ SER. Bl 150所示，不拖欠它繳給聯合國緊




